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Secretário de Educação Superior  do MEC prevê
projeto de impacto nacional com a vinda da UFLA

"Estou muito impressionado com o que a cidade tem a oferecer", afirma secretário de Educação Superior do MEC
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
FILIAÇÃO
O Democratas está anunciando que na próxima
segunda-feira,19, acontecerá em Belo Horizonte a
filiação do deputado federal, Rodrigo Pacheco ao
partido. O parlamentar também já se apresenta como
pré-candidato na disputa ao Governo do Estado de
Minas Gerais, para as eleições em outubro. O político
que pertencia às fileiras do MDB manifestou sua
intenção em candidatar-se, mas não teve respaldo,
de vez que o partido que está com tendência a apoiar
o atual governador Fernando Pimentel. Com Rodrigo
Pacheco um grande número de filiados ao MDB
também deixa aquela sigla.

ESPECULAÇÃO
A decisão do DEM de renovar os diretórios pelo país
para deixar os candidatos aos governos estaduais
mais confortáveis parece não ter sido combinada em
Minas Gerais. Apesar de nos bastidores a troca ser
dada como praticamente certa, o atual presidente,
deputado federal Carlos Melles, disse na segunda-feira
que tudo não passa de especulação. Ao ser convidado
para se filiar ao DEM, Pacheco teve garantias de que
teria poder para conduzir o processo em Minas.

RESISTÊNCIA
Melles, no entanto, disse em entrevista que nunca foi
oferecida a presidência do DEM a Rodrigo Pacheco e
que ele espera continuar à frente da legenda em Minas.
“Sou dos mais velhos do partido e posso até, se for
melhor ou conveniente, fazer essa troca, mas não é
assim que tudo ocorre. Fofoca só atrapalha a política”,
disse. O deputado mineiro disse ter sido consultado
por Rodrigo Maia quando foi feito o convite a Pacheco.
Segundo Melles, as mudanças na direção partidária
só ocorrerão onde não tiver entendimentos. Em Minas
ele entende que não é o caso.

DOBRADINHA?
Conversa amigável e muita troca de elogios, tiveram
dia desses o deputado estadual Cássio Soares e o
ex-prefeito de Paraíso, Mauro Zanin. O parlamentar
passense é candidato natural à reeleição, enquanto
que o nome de Zanin, embora ele não tenha
confirmado, é mencionado como eventual candidato
a deputado federal pelo Partido Novo onde se filiou
recentemente. Pelo andar da carruagem já se percebe
um bom entendimento para uma dobradinha entre os
políticos visando o próximo pleito em outubro. Zanin
não confirma, mas não desmente esta hlipótese.

REPERCUSSÃO
Nas redes sociais onde Cássio Soares e Mauro Zanin
apareceram, ambos postaram fotos juntos em seus
respectivos perfis, já foi possível sentir o termômetro
da reação do eleitorado. É claro que não existe
unanimidade, mas a maioria aprovou a ideia ou pelo
menos a intenção de ambos os políticos atuarem
juntos.

RETARDANDO
O Governo de Minas voltou a atrasar os repasses
oficiais às prefeituras na semana passada. Não
bastasse já ter sido acionado e denunciado nos
tribunais, Fernando Pimentel voltou a reter os
recursos. Como a Justiça aparenta não ter interesse
em intervir, vai deixando brechas para que as
situações e práticas reclamadas pelas prefeituras
possam se repetir, num belo incentivo à impunidade.
Expectativa para ontem terça-feira era de que fosse
mantida a escrita e o dinheiro do ICM’s, do IPTU e
outros recursos fossem depositados normalmente
nas contas das prefeituras mineiras.

MILTON NEVES
O jornalista Milton Neves, mineiro de Muzambinho,
com a irreverência que lhe é própria chegou a ripa no
governador Fernando Pimentel por conta destes
constantes atrasos de repasses aos municípios. Em
vídeo que circula em redes sociais, Milton
questiona:”Que diabo de governador o senhor é”, para
em seguida afirmar: “Que vergonha Pimentel, o senhor
não está pagando direito as prefeituras, Os prefeitos
do Sul de Minas Gerais não têm dinheiro nem para
pagar assistência médica”.

FURNAS
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes (PSDB)
presidiu a audiência da Comissão de Minas e Energia
da Assembleia Legislativa que debate o projeto do
governo federal de privatizar Furnas, empresa que faz
parte do Sistema Eletrobras. Para um auditório lotado
de funcionários da empresa e de lideranças políticas
dos municípios localizados no entorno do Lago de
Furnas, que serão diretamente impactados com essa
proposta, o parlamentar disse que a iniciativa é um
absurdo. Arantes que é contrário a privatização e
anunciou que continuará na luta em defesa do
patrimônio dos mineiros.

MOBILIZAÇÃO
Mais uma do governador Pimentel. Prefeitos e
prefeituras de toda Minas Gerais  estão sendo
mobilizadas para pressionarem os deputados
estaduais em relação ao Projeto de Lei, nº4.773/17. A
matéria, que já está em tramitação na Assembleia
Legislativa (ALMG), propõe alterações na Lei 18.030/
2009, que norteia os critérios de distribuição do ICMS
para os municípios mineiros. Na prática, se aprovada,
a nova lei acabaria totalmente com os atuais repasses
do ICMS Turístico, Cultural e Esportivo, inviabilizando
por completo as políticas públicas, os projetos e as
ações dos municípios nessas áreas.

REFERÊNCIA NACIONAL
A vinda a Paraíso do secretário Educação Superior do
Ministério da Educação a Paraíso, Professor Paulo
Barone, segunda-feira (12/3) mostrou que a
implantação do campus da UFLA no município poderá
ser marco divisório na história paraisense. Podemos a
partir da nossa condição que é aparentemente
particular, de foco regional,  fazer coisa muito mais
ampla, disse ele. “È importante ter o pé no chão, ser
realista, não se pode perder a sustentação, mas por
outro lado tem que ter a cabeça nas nuvens”. Algo para
ser referência para todo o país, disse professor Barone.

LAMENTÁVEL INDIGÊNCIA
OPINIÃO
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* LUIZ TITO

O inegável vazio político, expresso na falta de candi-
datos confiáveis para as próximas eleições, em todo o
país, está permitindo que nomes sem o menor histórico
de participação político-partidária se apresentem como
alternativas. Esse quadro já vinha se mostrando nos úl-
timos pleitos e provocou renovações, ainda que em
menor dimensão, nos Legislativos. Mera substituição de
nomes, o chamado "seis por meia dúzia".

Infelizmente, como esperado, diante das mudanças
ocorridas, nada que possibilitasse cunhar modelos dife-
rentes e mais qualificados de nossas representações.
Câmara dos Deputados e Assembleias Legislativas, sem
rodeios, estão sobrevivendo à custa de nomeações de
assessores, geralmente parentes de prefeitos e de ou-
tras lideranças mais expressivas junto ao eleitorado da
província, prática associada à farta concessão de emen-
das parlamentares, sempre liberadas de acordo com a
necessidade de apoio do presidente da República e dos
governadores dos Estados. Minas, lamentavelmente,
não é exceção. Muito pelo contrário.

Os chamados "arrivistas da vida pública" estão por
aí, tentando afirmar suas candidaturas por meio de pro-
messas vãs, arroubos de ousadia, bravatas e outras
sacanagens do gênero. Outros, muitas vezes nem isso,
certos de que o passar do tempo os ajudará a chegar
quase como única alternativa à porta do gol. O presi-
dente Michel Temer, por exemplo, não se cansa de dizer
que não será candidato à reeleição, mas suas mais re-
centes medidas dão conta de que outro não é seu pro-
jeto e o de seu grupo. Ainda que hoje sua rejeição seja
altíssima, a esperada recuperação da economia, toda-
via tímida, o colocaria bem na disputa, mesmo que fos-
se por exclusão. Triste quadro. Nunca se viu tanto

engajamento popular no cotidiano da política, e conti-
nuamos enxugando gelo quando a tarefa é a de buscar-
mos novos nomes, novas ideias, novas formas de cons-
trução política.

Em Minas, nada diferente. O MDB foi cerzido com ur-
gência para abrigar as diversas facções que nele man-
dam e que até anteontem não se olhavam. Cerzido com
linha de cerol, parece, porque seus líderes não conse-
guem se unir em torno de um nome para a disputa do
governo de Minas. Os mais antigos rechaçam as aspira-
ções de Rodrigo Pacheco, sob a alegação de que ele
acabara de chegar, como deputado de um mandato.
Parodiando Romário, estranham que ele, tão recente-
mente chegado, já queira se sentar à janela. O PSDB,
desde que o senador Aécio Neves foi flagrado pedindo
a Joesley Batista um empréstimo para pagar seus advo-
gados, nunca mais conseguiu falar a mesma língua. Pior
ainda, essa realidade desestimulou a candidatura do
senador Antonio Anastasia, um nome praticamente im-
batível numa eventual disputa pelo governo do Estado.

No ritmo de Temer, pode-se dizer que a mesma es-
tratégia desenvolve o governador Fernando Pimentel.
Embolando o meio de campo, ele vai, conforme a músi-
ca, "balançando a pança, buzinando a moça e coman-
dando a massa", pelo menos aquela de seus ainda se-
guidores. E, para manter essa massa fiel, a receita não
é outra senão a mais completa deterioração do
patrimônio público e do Orçamento do Estado. E, mes-
mo assim, atrasando o pagamento de vencimentos de
funcionários, apoderando-se de verbas constitucionais
de prefeituras, não devolvendo depósitos judiciais, não
pagando merenda escolar e comida de presos. A que
miséria estamos condenados!

(O Tempo, 13/3/18)

Cadê você Agência dos
Correios de Jacuí? Que fal-
ta faz para quem sempre
teve a instituição na cidade.
É aquela história de acostu-
mar com as coisas boas.
Não dá para andar para trás.
Seus habituais frequentado-
res estão tristes. Também
pudera! Desde a época dos
Agentes dos anos 50, como
a Santa Paiva, e mais tarde
o "Cacau" - o Padre Carlos
Miranda.

Quantas boas lembran-
ças. Esperar a chegada das
correspondências. Os cida-
dãos, em duas oportunidades,
aguardavam a "Jardineira"
(ônibus) pela manhã e à tar-
de no ponto do ônibus certo.
Era a expectativa de cartas
de namorada, de familiares
distantes, de amigos, dos jor-
nais dos Estados de Minas e
de São Paulo, do Diário Ofi-
cial de Minas - órgão da Im-
prensa Oficial, revistas e en-
comendas...

Durante o horário nor-
mal, a Agência regulava te-
legramas, encomendas e
logísti-cas, marketing direto
e mala direta, aliados ao ri-
tual da preparação dos do-
cumentos a serem enviados:
envelopar, a destinação e en-
dereço completo, a compra
dos selos correspondentes e
o fechamento do envelope
com a língua e ou goma ará-
bica. Tudo isso consumindo
prazerosamente o tempo dos
ociosos. E mais: as caixas
postais, os selos alusivos às
comemorações oficiais, seus
colecionadores. Mais tarde,
o revolucionário Sedex -
Sedex 10.

Era uma vez uma Agên-
cia dos Correios. O sonho
dela acabou. Pelo menos
para alguns. E a prestação
de serviço ao público, tam-
bém. Hoje, apesar dos tem-
pos modernos, com redes
sociais e telefonia celular, os

Correios ainda são operantes
e importantes para a cidade
e sua população. Mas o que
houve com a Agência de
Jacuí? Desde a incorpora-
ção dos Bancos Postais às
Agências, o sossego acabou.
Desde que bandidos explo-
diram o espaço físico onde
funcionava a Agência, no
centro da cidade, não volta-
ram suas atividades, nem
bancárias, nem postais nor-
mais.

Mais uma grande perda
para a tristeza da popula-
ção jacuiense, já habituada
a assistir silenciosamente a
decadência de seu Patri-
mônio Histórico e aceitar
que se espalhe pejorativa-
mente seu nome como a
cidade do "Já teve". Dele-
gado, Promotor, Juiz, todos
com residência fixa na ci-
dade; Monumentos históri-
cos derrubados; cartório
eleitoral; Hospital equipado
para cirurgias e com qua-
tro médicos...

O que pretendem as au-
toridades? Será que querem
devolver à cidade a condição
de vila? Chega de perdas!
Pela volta da Agência dos
Correios, sem Banco Postal,
pelo bem de Jacuí, e não de
São Sebastião do Paraíso,
pois Jacuí não faz parte da
região metropolitana de lá.
Até para a postagem de uma
simples carta, precisamos
deslocar à cidade de Paraí-
so.

Com a palavra as autori-
dades civis, eleitas para o
atendimento público, e não
para si mesmos, e, muito
menos, para São Sebastião
do Paraíso. Infelizmente
hoje, todos os caminhos nos
levam para lá!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Uma vez,
uma agência

dos Correios...

Agradecimento e Convite
para Missa de 7.º Dia

A Família de

LUIZ DE
CAMPOS

Consternada com o seu falecimento
ocorrido domingo, dia 11, agradece ma-
nifestações de apreço recebidas de fa-
miliares e amigos. Agradeces enfermei-
ros e médicos da Santa Casa de Miseri-
córdia de São Sebastião do Paraíso pela
assistência que lhe foi prestada.

Convida para a Missa de 7º Dia em
intenção de sua alma, a ser reali-
zada sábado (17/3) às 19 horas na
Igreja da Matriz São Sebastião.
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Por João Oliveira

O secretário de Educação
Superior do Ministério da Edu-
cação, Paulo Monteiro Barone
e o pró-reitor de graduação da
Universidade Federal de Lavras
(Ufla), Ronei Ximenes Martins,
estiveram em São Sebastião do
Paraíso na segunda-feira (12/
3). Barone veio conhecer a área
que deve ser doada à Universi-
dade para implantação do
campus da Ufla em Paraíso,
como também discutir os ru-
mos do projeto para a cidade.
O secretário destacou o quan-
to ficou impressionado com a
estrutura do local e pontuou
perspectivas positivas da vin-
da da universidade para o mu-
nicípio.

Depois de sobrevoar a área
onde se pretende implantar o
campus, acompanhado pelo
deputado Carlos Melles  Paulo
Barone participou de reunião na
Prefeitura com o prefeito
Walker Américo, vereadores e
secretários municipais.

Melles destacou a importân-
cia do encontro e salientou que
aquela seria uma das reuniões
mais importantes que já acon-
teceu no município. Disse tam-
bém sobre a importância do
secretário de Educação para
seja viabilizada a implantação do
campus em Paraíso.

Para o pró-reitor da Ufla,
Ronei Martins, a preocupação
é trazer uma universidade para
o município que mantenha o
nível de excelência da Ufla.
"Não é trazer mais cursos, e
sim os melhores, além da ci-
dade ser uma referência para a
região assim com a sede da Ufla
o é em Lavras. Aqui temos um
espaço excelente e que reúne
todas as condições que nós
necessitamos para ter um
campus universitário moderno,
de ponta e que possa desenvol-
ver ciência e tecnologia e for-
mar pessoas aqui para região e
outras cidades do Brasil. É di-
fícil encontrar uma região que
ofereça uma estrutura tão boa

Secretário de Educação Superior  do MEC prevê
projeto de impacto nacional com a vinda da UFLA

e encontrar uma ambiente tão
propício para o projeto se ini-
cie. Acredito que estamos lan-
çando uma boa semente para o
futuro e que gerará um ótimo
fruto", completou

"Nesse primeiro ciclo de
expansão universitária a UFLA
foi das poucas instituições que
não abriu outro campus, per-
manece na sua sede. A vinda e
a proposta para São Sebastião
do Paraíso nasceu de uma vi-
são estratégica, de uma percep-
ção realmente de possibilidades,
e da seriedade com que o de-
putado Carlos Melles trata es-
tas questões todas. A intenção
da UFLA não é fazer nenhuma
expansão, ela foi muito bem
pensada e essa aqui é uma ex-
ceção. Nós observamos as
condições todas, para que tudo
funcione muito bem", observou
o pró-reitor da Ufla.

O professor Paulo Barone,
disse que agradecia São Sebas-
tião do Paraíso pela possibili-
dade de nos permitir pensar o
projeto, e à Ufla, por permitir
realizar o projeto, e ao deputa-
do Melles por ser um apoiador
incondicional da área da edu-
cação e das universidades.

Podemos a partir da nossa
condição que é aparentemente
particular, de foco regional,
fazer coisa muito mais ampla,
disse ele. "È importante ter o
pé no chão, ser realista, não se
pode perder a sustentação, mas
por outro lado tem que ter a
cabeça nas nuvens.  A
sustentabilidade associada  a
pretensão no bom sentido, são
elementos muito importantes
para qualquer época, quem dirá
na época em que estamos vi-
vendo.  Estamos falando de
uma região como o Sul - Su-
doeste de Minas que tem vir-
tudes difíceis de comparar
com outras regiões do país.
Entroncamento logístico im-
portante, com acesso a outros
ambientes, e ao mesmo tempo
temos a UFLA que é destaca-
díssima, uma das melhores
universidades do continente.

Então temos que somar estas
forças", salientou.

"Teremos um projeto e va-
mos atuar da forma mais rigo-
rosa possível para ele ser de
impacto nacional, que tenha in-
fluência para a cidade, para a
economia da região, seja um
farol. Temos que fazer uma
coisa arrojada, com a maior
qualidade possível, esta é a vi-
são da nossa parceria. Não que-
remos fazer algo pequeno, sim
que tenha muita pretensão no
bom sentido. Sustentabili-dade,
realismo, mas muita pretensão",
disse professor Barone.

Sobre a área onde seria
construído o Sesc, e se pre-
tende implantar o campus da
Ufla, ele mencionou ter  "loca-
lização estratégica dentro da
cidade e também que a

infraestrutura é de excepcional
qualidade, o que vai simplificar,
e muito, a implantação rápida
dos primeiros prédios e, por
tanto, das primeiras atividades
da Universidade Federal de La-
vras em São Sebastião do Pa-
raíso. Estou muito impressio-
nado com o que a cidade tem a
oferecer com a implantação
desse novo projeto".

Com a implantação da
UFLA,  além da graduação,
segundo o professor Barone, o
projeto "inclui  pós-graduação
para que possa desenvolver
conhecimento de alto nível, in-
cubação de empresas para ge-
rar negócios a partir das ativi-
dades acadêmicas". Também
estamos pensando em um cen-
tro que reúna a colaboração de
algumas universidades da re-

gião mineira no sentido de fa-
zer um bom projeto de educa-
ção à distância, centrado em
São Sebastião do Paraíso".

Se tudo ocorrer conforme
planejado, conforme prevê o
secretário de Educação Supe-
rior do Ministério da Educação
a expectativa é que ainda em
2019 comecem as aulas, mas
tudo dependerá do ritmo de li-
citação e execução de obras.
Porém, diante da estrutura que
a Ufla já possui naquele local,
o projeto deve andar muito
mais rápido que o planejado.

O prefeito Walker Américo
de Oliveira destacou o trabalho
que veio sendo desempenhado
pelo deputado Melles em
intermediar a implantação da
Universidade no município e
também a importância da pre-

sença do secretário em São Se-
bastião do Paraíso. "IÉ uma
esperança não apenas para o
povo paraisense, como também
da região e que sabe que
estamos pleiteando a vinda da
universidade para cá. E um
grande passo para Paraíso e re-
sultado da soma de esforços do
deputado Melles, Antônio Carlos
Arantes e dos vereadores junto
com o Governo Federal. É um
ganho muito grande no que se
diz respeito a economia e edu-
cação, então, para nós esse é
um momento de vitória de brin-
dar São Sebastião do Paraíso
com esta Universidade", disse.

Estiveram presentes os ve-
readores Sérgio Aparecido Go-
mes, Paulo César Souza,
Vinicius Scarano, e secretári-
os municipais.

"Estou muito impressionado com o que a cidade tem a oferecer", afirma secretário de Educação Superior do MEC

Nelson P. Duarte
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DATADOS
É triste observar que inúmeros grandes filmes e li-

vros e autores do passado, que nos deram tanta ale-
gria em nossa juventude, ou mesmo iluminaram as tre-
vas da ignorância de nossos ancestrais, se encontram
hoje datados e embolorados pelo inexorável fluxo do
tempo. Como fatos históricos e relíquias artísticas fun-
cionam bem. Como entretenimento, são páginas vira-
das. Refiro-me (e vou causar polêmica com isso) a
autores como Shakespeare e Dostoievski, ou o portu-
guês Eça de Queirós e o brasileiríssimo Euclides da
Cunha, dentre outros escritores. Também me refiro  a
notáveis filmes que nos fizeram vibrar no passado e
que, hoje, possuem uma linguagem defasada e geram
interesse meramente acadêmico. Falo de cineastas
como Fellini e Orson Welles, e a obras como Cidadão
Kane  e Amarcord, e até mesmo sucessos de bilhete-
ria mais modernos como o musical West Side Story ou
James Dean e seu imortal Juventude Transviada. Gen-
te, estamos falando dos anos 1950, e já parece que
se trata da era paleozoica! Como os tempos e as lin-
guagens mudam. Ou será que somos nós? Acho que
ambos. Já adorei quando adolescente a filmes de fic-
ção científica que hoje não suporto, e lia tudo do ícone
Charles Bukowski, que atualmente ainda aceito como
um raro talento,  que no entanto não consigo reler,
simplesmente porque não se encaixa mais nas minhas
predileções. Daqui a cinquenta anos, que tipo de cul-
tura iremos consumir? Já imaginaram?

CINEMA
Chatíssimo o Oscar. Acabaram os filmes grandio-

sos. O último do qual me lembro foi “Avatar”. Filmes de
arte, de autor, hoje em dia são para serem estudados,
não para se assistir  comendo pipoca. A arte cinema-
tográfica, assim como a literatura, em primeiro lugar
deve entreter. Se ensinar junto, se educar também,
ótimo. Mas tem que ser gostoso de assistir ou de ler,
ou não funciona. O cinema brasileiro, e junto a ele
nossa literatura, durante muito tempo penou na mão
de supostos intelectuais, gente que queria expressar
sentimentos e explicar o mundo e se esqueceu que é
necessário vender esperanças, risos e lágrimas, ou o
público não irá compartilhar desse orgasmo coletivo
que a arte representa.  Foi necessário caminhar para
este novo século a fim de modificar  o ponto de vista
dos profissionais responsáveis pelo business das ar-
tes e estas voltassem a ser estéticas. Aí entra nossa
vã filosofia, para relembrar Shakespeare, que explica
a estética como a forma de ver e entender o mundo
através dos sentidos. Arte é isso. Favor não confundir
com espetáculos pernósticos de quinta categoria que
exploram o escatológico repugnante, como gente nua
em museus e banhos de sangue e sêmen
descontextualizados. Para criar,  é necessário talento
e amor pelo que se faz. Escandalizar é muito fácil, basta
reprisar a realidade cotidiana.

 
E O TEATRO?

Falo de teatro e me lembro de Nelson Rodrigues,
nosso maior dramaturgo, gênio da raça, que explicou
como ninguém as misérias cotidianas e os eternos di-
lemas morais de nossa classe burguesa urbana. O
teatro surgiu na Grécia antes de Cristo e foi a primeira
tentativa de aliar o texto literário à cenografia, que então
ainda engatinhava. Com o teatro, tataravô do cinema,
pela primeira vez se procurou soltar a palavra escrita
dos textos e coloca-la, viva, diante de nossos olhos e
paixões, por sobre um palco. Nelson e sua obra ainda
serão melhor  compreendidos por muita gente que hoje
o alcunha de machista ou cafajeste, restringindo-o ao
nicho execrável e sem imaginação do PC (politicamente
correto).  Coitados, pai, eles não sabem o que fazem
e nem o que dizem.

 
INSPIRAÇÃO

Arte de verdade inspira. Volto à datação. Fellini fi-
cou datado, mas Nelson Rodrigues não. Por quê? São
da mesma época! Vou tentar elucubrar. Nelson nos
inspira até hoje, Fellini foi um espetáculo de nuances,
cores e imagens que representavam pinturas vivas de
gente morta, em um grafismo impressionante que, no
entanto, não sobrevive a releituras. Nelson, ao con-
trário, explica o mundo até hoje. Lembro-me muito dele,
meu guru que nunca conheci, quando dizia daqueles
que o criticavam: “Dos imbecis, só quero vaias”. É o
que penso de uns e outros que amam odiar e tem mais
ego que intelecto e educação. Mas deixa pra lá, que
não vamos estragar essa bela conversa sobre os gê-
nios do passado, vivos até hoje em suas obras imor-
tais..

PERGUNTAR NÃO OFENDE.
Se o nome do gênero musical é “sertanejo universi-

tário”, por que a maior parte dos seus fãs não tem
nem o ensino médio completo?

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Entretanto
Renato Zupo *

Mais três partidas foram
realizadas na disputa da XIII
edição do Campeonato Regio-
nal de Futebol Masters 50. Seis
equipes entraram em campo
pela terceira rodada da segun-
da fase da competição. Com os
resultados do final de semana
quatro equipes duas de cada
chave, respectivamente, estão
empatadas em primeiro lugar
na tabela de classificação.

Os jogos da segunda roda-
da realizados nos dias 3 e 4 de
fevereiro tiveram alguns resul-
tados surpreendentes. O Caram
de Passos derrotou em Paraí-
so o Ouro Verde por 2 a 1, en-
quanto que o Adega São To-
más derrotou o Veteranos de
Altinópolis por 2 a 0. A partida
entre Vam Bora Uai e Vetera-
nos de Arceburgo terminou
com empate em 1 a 1.

A terceira rodada teve início
no sábado,10, com a realização
de dois jogos. No estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves,
jogaram Ouro Verde e Vetera-
nos de Pratápolis, partida
vencida pelos paraisenses por 4
a 1. No mesmo dia e horário,
no Comendador João Alves,
confronto de líderes, Caram de
Passos e Adega São Tomas fi-
caram no empate por 1 a 1.

No domingo às 10 horas,
no estádio Etori Cantieri, joga-
ram Vam Bora Uai que venceu
por 3 a 2 o União Paraíso, em

Quatro equipes estão na liderança
do Campeonato Regional de Masters

Caram e Adega São Tomás  fizeram um jogo equilibrado entre líderes

FOTOS: Roberto Nogueira

Vam Bora Uai manteve-se na liderança ao derrotar o União na Praça de Esportes, domingo

partida bastante movimentada.
O jogo que seria realizado no
estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves entre Veteranos de
Arceburgo x Veteranos de
Altinópolis foi adiado. A dispu-
ta acontecerá em uma próxima
data a ser confirmada pela or-
ganização.

Com os resultados da últi-
ma rodada quatro equipes, duas
em cada chave estão emboladas
na ponta da tabela de classifica-

ção. Na chave A, a liderança é
dividida entre o Vam Bora Uai e
o Caram de Passos que têm 4
pontos ganhos, cada. Em segui-
da aparece Pratápolis (3) e Ve-
teranos de Altinópolis que ainda
não pontuou.

No grupo B Adega São To-
más de Ouro Verde Tênis Clu-
be dividem o primeiro lugar
com três pontos cada. Em se-
guida os Veteranos de
Arceburgo tem um ponto e o

União Paraíso ainda não ven-
ceu nesta etapa da competição.
Os jogos da quarta rodada e as
datas das partidas que foram
remanejadas serão divulgados
pela organização ainda durante
a semana.

O campeonato está em sua
13ª edição e neste ano tem em
disputa o troféu “Zezinho do
Nacional” em homenagem ao
desportista José Aparecido
Rodrigues.

A equipe do Paraíso Miner's
estreou com derrota na partida
de abertura do Campeonato
Mineiro de Futebol Americano
2018. Mesmo jogando em
casa, no Estádio Irmãos
Capatti, em São Sebastião do
Paraíso, os visitantes, Uberaba
Zebus venceram por 7 a 6. A
competição prossegue no pró-
ximo sábado,17, mas o Miner's
volta a jogar pela competição
só em abril .

A festa de abertura do Cam-
peonato Mineiro de Futebol
Americano ocorreu na semana
passada em Belo Horizonte.
Alem do formato, a novidade
do torneio deste ano é o
surgimento de novas equipes e
extinções de outros times. Em
sua quarta edição a competição
tem a participação de 10 equi-
pes, considerada como o mai-
or número de participantes.
Em 2017 foi realizada a Copa
Minas com número reduzido de
equipes em que o Sada Cruzei-
ro sagrou-se campeão. Nas
edições anteriores o título foi
conquistado pelo América Lo-
comotiva.

Os times foram divididos
em três grupos, de acordo com
suas localizações. No Grupo A
encontram-se América Loco-
motiva, Paraíso Miners e
Uberaba Zebus. No B, há o fa-
vorito Sada Eagles, Piratas da
Serra e Nova Serrana Forgeds.
Por último, no Grupo C estão
Cruzeiro Imperadores, Betim

Miner's perde para o Zebus
na estreia do Campeonato

Mineiro de Futebol Americano

As duas equipes fizeram uma partida disputada e equilibrada no Estádio Irmãos Capatti

Gustavo Cezarino

Bulldogs, Pouso Alegre
Gladiadores e Contagem In-
confidentes.

O primeiro jogo foi dispu-
tado no domingo, 11, quando
o Paraíso Miners recebeu o
Uberaba Zebus. O time da casa
foi surpreendido pelos visitan-
tes que se impuseram e fica-
ram sempre em vantagem no
placar terminando a partida
com o marcador de 7 a 6. O
resultado foi bastante festeja-
do pelos atletas do Zebus que
pela primeira vez participa da
competição. Os atletas foram
recebidos em Uberaba com
uma grande festa, após o jogo.
A partida foi transmitida ao vivo
pelo site www.98live.com.br.

CAMPEONATO MINEIRO DE
FUTEBOL AMERICANO 2018

11/03 - Paraíso Miners 6x7 Uberaba Zebus
17/03 - Sada Eagles x Nova Serrana Forgeds

24/03 - Betim Bulldogs x Contagem Inconfidentes
01/04 - Uberaba Zebus x América Locomotiva

07/04 - Piratas da Serra x Sada Eagles
14/04 - Cruzeiro Imperadores x Pouso Alegre Gladiadores

28/04 - América Locomotiva x Paraíso Miners
28/04 - Nova Serrana Forgeds x Piratas da Serra

05/05 - Pouso Alegre Gladiadores x Betim Bulldogs
05/05 - Contagem Inconfidentes x Cruzeiro Imperadores

Cada equipe realizará
duas partidas na temporada re-
gular, sendo que os dois pri-
meiros seeds avançam direta-
mente para a semifinal, em es-
quema igual ao realizado nas

conferências da NFL para
apontar o campeão. A final do
campeonato, o Minas Bowl,
está marcada para 16 de junho.
Veja o calendário com os jogos
da primeira fase.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura
do Proc. nº 74/18, Pregão Pres. nº 09/18, R.P. nº 03/18, abertura dia
26/03/18, 14h, para “Registro de preços para eventual fornecimento de
medicamentos, tipo menor preço, consubstanciado no maior desconto
percentual sobre a tabela CMED/ANVISA”; Proc. nº 73/18, Pregão Pres.
nº 08/18, R.P. nº 02/18, abertura dia 27/03/18, 07h30m, para “Registro
de preços para eventual aquisição de medicamentos”; Proc. nº 02/18,
Pregão Pres. nº 01/18, abertura dia 29/03/18, 08h00m, para “Aquisição
de materiais de uso escolar e de escritório”. Os editais estão à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 14/03/2018 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal
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Sete agricultores familiares
de São Sebastião do Paraíso
conquistaram o benefício da
aquisição da casa própria por
meio do Programa Nacional de
Habitação Rural (PNHR), que
é integrado ao "Minha Casa
Minha Vida Rural". O contrato
que garantirá a construção dos
imóveis familiares foi assinado
na quinta-feira, 8, na Secreta-
ria Municipal de Desenvolvi-
mento Agropecuário
(Sedeagro). "Foi um trabalho
intenso que estamos realizan-
do aqui na secretaria e que de-
mandou empenho total das nos-
sas equipes, ao longo de um
ano, mas que agora temos a
satisfação de ver concretizado",
comenta a Secretária Yara de
Lourdes Souza Borges.

A assinatura dos convê-
nios teve a participação da
Agência de Desenvolvimento
Sustentável do Lago de Furnas
(Adeslago),com apoio da
Emater e do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais de Paraíso.
"Foi um trabalho ao longo pra-
zo que agora estamos colhen-
do as portas, com a expectati-
vas de que tenhamos mais re-
cursos para darmos continui-
dade e quem sabe beneficiar
mais produtores", acrescenta
Yara Borges.

Após a assinatura do
convênio a documentação foi
encaminhada para a Superin-
tendência Regional da CEF
(Caixa Econômica Federal) que
é o agente financeiro do pro-
grama. Para a construção da
casa própria rural, o governo
federal fornece ao agricultor
familiar um subsídio de R$ 30
mil em materiais de construção,
assim como a planta dos imó-

Produtores de Paraíso são beneficiados
no Programa Nacional de Habitação Rural

veis e assistência técnica. Cada
imóvel possui 67 m² de cons-
trução distribuídos entre três
dormitórios, sala, cozinha, ba-
nheiro, área de serviço e varan-
da. Os produtores entram com
uma contrapartida que é divi-
dida em parcelas e também

com a mão de obra.
De acordo com o chefe

de Departamento de Agricultu-
ra, Marco Aurélio Alves de
Paula as construções são sus-
tentáveis. "Elas possuem aque-
cedor solar e fossas sépticas e
serão construídas com o con-

ceito de simplicidade, baixo
custo e eficiência para o meio
ambiente especialmente para a
saúde da família do produtor
rura", observa. Para aderir ao
programa o produtor precisa
ter renda máxima de até R$ 17
mil anual, estar com a DAP

 Divulgação

Pequenos produtores rurais assinaram contrato para construção das casas

(Declaração de Aptidão ao
Pronaf), entre outros critérios.

Conforme Yara Borges é
gratificante ver a satisfação dos
produtores contemplados dian-
te de um trabalho intenso que
foi desenvolvido para a habili-
tação no programa. "Nossas

equipes de trabalho da
Sedeagro e da Secretaria de
Meio Ambiente atuaram inten-
samente, nossos funcionários
se dedicaram no desenvolvi-
mento da parte burocrática e
hoje junto podemos comemo-
rar mais esta conquista da ad-
ministração para a comunida-
de", destaca. A secretária de
Agricultura enfatiza que foi
emocionante ver a satisfação
das famílias contemplados. "É
a realização de um sonho, de
mudança de vida, uma satisfa-
ção imensa para todos os en-
volvidos neste processo",
acrescenta.

Ainda segundo Marco
Aurélio o número de benefici-
ados pode parecer pequeno,
mas é devido ao baixo limite de
renda estipulado. No entanto,
é uma iniciativa que faz grande
diferença na vida dos poucos,
pois só assim poderão entrar
para a casa própria. A expecta-
tiva é de que em breve chegue
o recurso para o início das
obras. "Não há prazo de con-
clusão, mas o projeto é desen-
volvido em duas etapas, sendo
a primeira a construção até a
laje e depois no segundo mo-
mento a parte de acabamento".

De Paraíso foram con-
templados os produtores Joa-
quim Paulo Oliveira (Antinha/
Volpes), João Luiz Carmosini
e José Otávio de Alvarenga
(Queimada Velha), Reni
Aparecida Farias e  Alexandro
de Faria (Itaguaba), além de
Waldemar Montanhini (Faxina).
No mesmo grupo está inclusa
a produtora rural Antônia
Aparecida Silva que é do mu-
nicípio de São Tomás de
Aquino.

Pelos menos 10 detentos
que estavam alocados na Uni-
dade Prisional de Monte San-
to de Minas conseguiram fu-
gir após terem aberto um bu-
raco na laje da prisão. O fato
aconteceu na madrugada de
segunda-feira (12/3) e até o
fechamento desta matéria
ninguém havia sido captura-
do.

Conforme apurou a repor-
tagem, cinco detentos são de
Ibiraci, dois de Monte Santo de
Minas, um de Itaú de Minas,
um de Guaxupé e outro de
Itamogi. Até o momento, a
identidades dos presos não ha-
via sido divulgada.

De acordo com informa-
ções, durante a fuga, os
detentos abordaram um Fiat
Palio, com placa de Monte San-
to de Minas, tendo tomado o

Detentos fogem de presídio
em Monte Santo de Minas

veículo a força do condutor e
fugido sentido ao distrito de

Milagre, não sendo mais loca-
lizados. Nenhum deles havia

sido capturado até a conclusão
desta matéria.
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio da
Secretaria Municipal de Meio
Ambiente, iniciou o desenvol-
vimento de dois projetos vol-
tados para a revitalização de
áreas verdes na cidade. Uma
das propostas é o programa
“Plante Uma Árvore” que pre-
vê a distribuição gratuita de
mudas adequadas para o plan-
tio na calçada ou nos jardins das
residências. A outra é uma par-
ceria com empresas para a
manutenção de logradouros
públicos através do projeto
“Adote uma Praça”.

As ações estão sendo co-
ordenadas pela secretaria a par-
tir de solicitações da própria
comunidade. De acordo com
a secretária de Meio Ambiente,
Yara de Lourdes Souza Borges,
são frequentes os pedidos de
autorização de cortes, podas e
substituição de árvores, porque
muitas vezes o plantio é feito
de forma incorreta e com es-
pécies inadequadas. “Nosso
objetivo com estes dois proje-
tos é promover a revitalização
dos espaços a partir de parce-
rias com os cidadãos e insti-
tuições privadas”, comenta.

“Vamos enviar uma pessoa
ao local para avaliar a situação,

Paraíso tem projeto para
adoção de árvores e praças

pois existem critérios a serem
observados para definirmos o
tipo de árvore que pode ser
plantada”, explica a secretária.
Entre eles estão entrada para
veículo, esquina, boca de lobo,
rede subterrânea de água ou
esgoto, fiação elétrica ou pos-
te por perto e a largura da cal-
çada. O município fornece gra-
tuitamente a muda e as grades
de proteção. “Queremos reali-
zar um trabalho de forma res-
ponsável, uma arborização or-
ganizada com a participação da
população”, completa.

Em uma das ações parcei-
ras já realizadas em conjunto
com a comunidade, foram plan-
tadas 50 mudas de ipê no Com-
plexo San Genaro. “Foi uma
ação realizada em um fim de
semana, com a participação da
população e, inclusive, tivemos
pessoas vindas de outras cida-
des atuando como voluntários,
todos empenhados para que o
projeto dê certo”, destaca Yara.

A voluntária Viviane Merce-
des da Silva, moradora da Vila
Muschioni participou do plan-
tio liderando pessoas amigas
para esta ação.

Este projeto tem por objeti-
vo desenvolver parcerias com
instituições privadas e a socie-

dade civil, a partir de pessoas
que estejam engajadas na con-
servação e manutenção de
logradouros públicos do muni-
cípio. A iniciativa abrange áre-
as verdes, parques, jardins,
praças, rotatórias, canteiros
centrais de avenidas e pontos
turísticos da cidade. A intenção
é aproveitar melhor as belezas
e condições destes espaços,
incentivado a população e as
empresas a compartilharem
com o poder público o uso res-
ponsável, o zelo e a conserva-
ção destes lugares.

Um dos locais onde a pro-
posta foi adotada é a Praça da
Abadia, que será apadrinhada
pela empresa Gonçalves &
Salles (Laticínios Aviação).
“Temos um trabalho em con-
junto com a Secretaria de
Obras que tem nos ajudado
neste projeto. A intenção é de-
senvolver algo estrutural e
paisagístico agradável, em que
a empresa poderá explorar uma
placa de publicidade no local,
obedecendo às diretrizes deter-
minadas Secretaria de Meio
Ambiente”, explica Yara.

A empresa Gonçalves Salles
S.A., por meio de seu diretor
executivo, Roberto Resende Pi-
menta Filho (Betô), assinou

parceria com a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso na
tarde de quinta-feira (8/3), ade-
rindo ao projeto “Adote uma
Praça”. No ato da assinatura
estavam presentes o prefeito
Walker Américo Oliveira, a
vice-prefeita Dilma Oliveira e
a secretária municipal de Meio
Ambiente, Yara de Lourdes
Souza Borges. A empresa ado-
tou a Praça da Abadia, no bair-
ro Mocoquinha, e deve iniciar
o trabalho de conservação nos
próximos dias.

O acordo de parceria prevê
a manutenção geral da área de
jardinagem, plantio de espéci-
es adequadas ao local e poda
de espécies de pequeno e mé-
dio porte. Além disso, pode ser
incluída a questão relacionada
à varrição dos resíduos (lixo de
pequeno porte) dos passeios e
calçadas da praça. A empresa
que estiver interessada em par-
ticipar deverá formalizar o pe-
dido junto à Secretaria de Meio
Ambiente através de requeri-
mento para solicitação de ado-
ção de canteiros centrais, pra-
ças ou quaisquer áreas verdes
do município. O telefone de
contato é 3531-6655 e o ende-
reço Rua Mariana Amaral, nº
30, Lagoinha.

Empresário Roberto Rezende foi
primeiro a assinar contrato de parceria

No complexo San Genaro foram plantadas
50 árvores na primeira etapa do programa

Rangel Oliveira Denis Menezes

Cumprindo seu plano de
expansão, com a visão de "ser
uma instituição de ensino pri-
vado reconhecida como re-
ferência em qualidade e ex-
celência em educação, for-
mando cidadãos comprome-
tidos com valores sólidos e
com a preservação do espa-
ço político-cultural e socio
econômico", a Unifacvest,
universidade com sede em
Santa Catarina, instalou-se
em São Sebastião do Paraí-
so.

Ano passado, a Unifac-
vest ficou em 1º lugar em
Santa Catarina no Exame
Nacional de Desempenho dos
Estudantes - Enade, dentre os
centros universitários priva-
dos, e ganhou a 2ª melhor
nota do Brasil. O pró-reitor
acadêmico da instituição,
professor Roberto Lopes da
Fonseca, atribui a boa colo-
cação na avaliação do MEC
aos investimentos realizados,
à formatação moderna dos
cursos e à busca por pro-
fessores altamente capaci-
tados.

A supervisora comercial e
especialista em Educação a
Distância Agzelma Oliveira,
esclarece que "A Unifacvest
traz uma metodologia total-
mente voltada para Educação
a Distância com conteúdo de
primeira qualidade, professo-
res mestres e doutores. Com
os livros impressos  e as
videoaulas em DVD, mesmo
os alunos que não têm aces-
so à internet ou a tem com

Centro
universitário
"Unifacvest"

se instala
em Paraíso

baixa qualidade podem fazer
o curso. É de fato, uma
metodologia de EAD  com-
pleta. Além de preços aces-
síveis", destaca.

Para o idealizador da uni-
dade local, o advogado James
Warley, a chegada da Unifac-
vest trouxe um ganho dife-
renciado para a população
parai-sense. "Investimos na
parceria por que conhecemos
a estrutura do grupo, que é
um dos maiores produtores
educacionais da América La-
tina. Esta-mos proporcionan-
do a melhor oportunidade
para todos que sempre so-
nharam em fazer uma facul-
dade de qualidade e com bai-
xo investimento. Aqui em
Paraíso, já ultrapassou a mar-
ca de 300 alunos, isso é re-
sultado de trabalho sério, ho-
nesto e profissional", enfa-
tiza.

Dentre os cursos de gra-
duação, são oferecidos Peda-
gogia, Administração, Ciênci-
as Contábeis, Gestão de RH,
Marketing, Processos Geren-
ciais, 2ª Licenciatura em Pe-
dagogia e Letras, Educação
Física entre outros. Também
são oferecidos cursos de
Pós-Graduação Educacional,
Jurídico e Empresarial, inclu-
sive em parceria com a Fa-
culdade São Luís e Barão de
Mauá.

A unidade está instalada
na Rua Ten. José Albino, 702,
no centro da cidade. O tele-
fone é 3411-8303 e o site
"ead. unifacvest.com.br".
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Deputados, prefeitos e li-
deranças sindicais participa-
ram de audiência pública na
segunda-feira (12/3), na
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais para protestar con-
tra a intenção do governo fe-
deral de vender Furnas Cen-
trais Elétricas, empresa sub-
sidiária da Eletrobrás que tem
forte ligação com o Estado.
Na oportunidade foi lançada a
Frente Parlamentar contra a
Privatização de Furnas, idea-
lizada pelo deputado Emidinho
Madeira (PSB). A iniciativa
também conta com apoio dos
deputados Antônio Carlos
Arantes (PSDB) e Cássio So-
ares (PSD).

A desestatização da
Eletrobrás está prevista no
Projeto de Lei Federal 4.963/
18, em tramitação na Câmara
Federal. A audiência na
assembleia foi presidida pelo
deputado Antonio Carlos
Arantes. Ele relatou que o
auditório ficou lotado de fun-
cionários da empresa e lide-
ranças políticas dos municípi-
os localizados no entorno do
Lago de Furnas, que serão di-
retamente impactados com
esta proposta. “

É um projeto absurdo.
Energia elétrica não pode ser
privatizada, por ser estratégi-
ca para o desenvolvimento e
a autonomia política e econô-
mica de um País, como acon-
tece em países como Estados

Deputados da região condenam plano
do Governo Federal de vender Furnas

Unidos e Canadá. Além dis-
so, o cidadão já paga muito
caro pela energia elétrica e,
com a privatização, a conta vai
ficar ainda mais cara”, defi-
niu Arantes.

O parlamentar destacou
ainda que Furnas não é ape-
nas importante para a geração
de energia, mas é um polo for-
te de turismo e agronegócio,
gerador de emprego, renda e
desenvolvimento. “O Ministé-
rio de Minas e Energia tinha
que ouvir todos os envolvidos
e os cidadãos. Se não ouve, é

porque tem altos interesses
por trás das cortinas e, na hora
que elas forem abertas, será
tarde demais”, alerta. Arantes
assegurou ainda que a mobili-
zação deve prosseguir. “Va-
mos continuar nessa luta em
defesa do grande patrimônio
dos mineiros”, disse.

Ainda durante a reunião, foi
lançada a Frente Parlamentar
contra a Privatização de
Furnas, idealizada pelo depu-
tado Emidinho Madeira (PSB).
Emidinho e seus colegas João
Vítor Xavier (PSDB), presi-

dente da comissão, Antonio
Carlos Arantes (PSDB),
Dalmo Ribeiro Silva (PSDB),
Durval Ângelo (PT), Rogério
Correia (PT) e Cássio Soares
(PSD), de forma unânime e
representando um movimento
suprapartidário no Parlamen-
to mineiro, condenaram a pos-
sibilidade de venda da empre-
sa.

Em linhas gerais, os depu-
tados usaram como argumen-
to a necessidade de manter
sob o controle do Estado a
gestão de ativos relacionados

Sarah Torres

Deputados Emidinho Madeira e Cássio Soares também
se posicionaram contrários à venda da hidrelétrica

à soberania nacional, o custo
financeiro, ambiental e social
envolvido na construção de
Furnas, assim como prováveis
consequências da medida,
como o aumento da tarifa de
energia.

Emidinho relembrou que a
obra representa muito e tem
um valor econômico importan-
te para a região. “Para a cons-
trução de Furnas, muitas ter-
ras foram inundadas, famílias
foram divididas. Muito inves-
timento foi feito para vender-
mos a empresa a preço de
banana”, destacou. Ele se re-
feria à expectativa do gover-
no de arrecadar cerca de R$
12 bilhões com a privatização,
enquanto estima-se que te-
nham sido utilizados R$ 400
bilhões para a estruturação da
Eletrobrás.

Formada por várias outras
empresas, a Eletrobrás con-
trola 233 usinas e possui 61 mil
quilômetros de linhas de trans-
missão, que atuam em toda a
cadeia produtiva do setor.
Furnas, especificamente, está
presente em 15 estados e no
Distrito Federal. Integram seu
parque gerador 18 usinas hi-
drelétricas, duas termoelé-
tricas e três parques eólicos.
Por seus mais de 23 mil quilô-
metros de linhas de transmis-
são, passam 40% da energia
nacional.

 Deputados lembraram que
o ex-governador Itamar Fran-

co resistiu à inclusão de
Furnas no Plano Nacional de
Desestatização, implantado
em 1999.  “Temos que mar-
car uma posição clara contra
a privatização de Furnas, mo-
bilizar a sociedade para der-
rubar a proposta do governo,
como aconteceu em relação à
reforma da Previdência”, su-
geriu o deputado Cássio Soa-
res.

Na mesma linha, os de-
putados Dalmo Ribeiro Silva,
Rogério Correia e Durval
Ângelo lembraram que, com
o apoio da ALMG, o ex-go-
vernador Itamar Franco opôs
forte resistência à inclusão
da empresa no Plano Nacio-
nal de Desestatização, im-
plantado em 1999 pelo então
presidente Fernando Henri-
que Cardoso. Líder do Go-
verno, Durval Ângelo defen-
deu que a capital do Estado
seja transferida simbolica-
mente para o município de
São José da Barra (Sul de
Minas), que abriga a Usina
Hidrelétrica de Furnas, no
dia 22 de março, no qual se
celebra o Dia Mundial da
Água. A ideia foi acatada na
forma de requerimento do
deputado Cássio Soares a
ser encaminhado ao gover-
nador Fernando Pimentel,
também contrário à venda. A
pedido do deputado Emidinho
Madeira, foi aprovada uma
moção de repúdio à medida.

O Decreto nº 47.383/2018,
que substituiu na íntegra o De-
creto 44.844, de 2008, foi pu-
blicado no Diário Oficial Mi-
nas Gerais, sábado (3/3). A
mudança na legislação tem
como objetivo atualizar proce-
dimentos ambientais e
desburocratizar processos de
licenciamento e fiscalização
ambiental no território minei-
ro.

O secretário de Estado de
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável de Minas
Gerais, Germano Vieira, res-
salta que "a revisão do Decre-
to 44.844/2008 trará importan-
tes avanços na tramitação des-
ses processos (de licencia-
mento e fiscalização), sendo,
desta forma, imprescindível
para o aprimoramento das po-
líticas públicas de meio ambi-
ente".

A revisão tornou-se essen-
cialmente necessária a partir
da publicação da Lei 21.972
de 2016, uma vez que o texto
do decreto passou a ser par-
cialmente incompatível com
tal legislação.

Os principais pontos de al-
teração da revisão do Decre-
to de 2008 se referem ao licen-

Novo decreto estabelece normas
para licenciamento ambiental e

tipifica infrações no estado

ciamento ambiental e à fisca-
lização, o que inclui, por exem-
plo, o detalhamento de proce-
dimentos sobre o Licencia-
mento Ambiental Simplificado
(LAS) e para o Licenciamen-
to Ambiental Concomitante,
que não eram previstos na le-
gislação anterior.

Por meio do LAS será au-
torizada a instalação e a ope-
ração de atividades ou empre-
endimentos feitos com cadas-
tro eletrônico ou pela apresen-
tação do Relatório Ambiental
Simplificado (RAS), quando a
atividade for considerada de
pequeno potencial poluidor.

Com relação à Licença
Ambiental Concomitante, está
previsto que duas ou mais fa-
ses do licenciamento (etapas
prévia, de instalação e de ope-
ração) sejam analisadas em
uma única etapa.

"Essas mudanças vão mo-
dernizar o licenciamento
ambiental mineiro, de forma a
tornar o processo de emissão
de licenças mais célere, redu-
zindo, inclusive, o tempo para
obtenção de uma licença am-
biental", frisa o secretário.

Outros pontos de atenção
na regra atual se referem à fi-

xação de novos prazos para a
concessão de licenças ambi-
entais, critérios para amplia-
ção de atividades ou empre-
endimentos e renovação do
licenciamento ambiental, além
de estabelecimento de regras
gerais para o encerramento e
paralisação temporária de ati-
vidades.

O novo decreto prevê, ain-
da, que poderão ser estabele-
cidos prazos diferenciados de
análise para cada modalidade
de licenciamento ambiental.
Isso desde que seja observa-
do o prazo máximo de seis
meses, a contar da formaliza-
ção do respectivo processo,
até sua conclusão.

Ficam excetuados os casos
em que houver Estudo de Im-
pacto Ambiental e Relatório
de Impacto Ambiental (EIA-
Rima) ou audiência pública,
quando o prazo será de até 12
meses. A medida visa estabe-
lecer prazo para a tramitação
da fase de análise dos proces-
sos de licenciamento ambi-
ental.

Outra importante inovação
trazida foi a delimitação, em
decreto, de regras relativas à
fixação das condicionantes

ambientais. O decreto escla-
rece que as condicionantes de-
verão ser fundamentadas tec-
nicamente e devem, também,
apontar a relação direta com
os impactos ambientais da ati-
vidade ou empreendimento,
identificados nos estudos re-
queridos no processo de licen-
ciamento ambiental.

"Essa medida trará maior
qualidade ao processo de
licen-ciamento ambiental, pois
evitará condicionantes que
não tenham relação com os
impactos gerados pela ativida-
de ou empreendimento", argu-
menta o secretário.

Com relação à fiscalização
ambiental, a legislação inova
com a possibilidade da lavratu-
ra e processamento do auto de
infração se darem por meio
eletrônico, atendendo assim às
determinações do Decreto
47.222, de 2017.

Outra novidade é a criação
do Termo de Compromisso
para Conversão de Multa (TC
CM), que possibilita a conver-
são das multas simples em ser-
viços de preservação, melho-
rias e recuperação da qualida-
de ambiental.

(Agência Minas)

Objetivo é atualizar procedimentos ambientais e desburocratizar
processos de licenciamento e fiscalização ambiental
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Por João Oliveira

Professores da rede estadual
de ensino estiveram em sessão
da Câmara Municipal de segun-
da-feira (12/3) para falar sobre
os motivos que tem levado à
categoria a aderir à greve. Os
professores César Cardoso de
Souza Neto  e Saulo Gutierrez
ocuparam a tribuna para expor
a situação e pedir apoio aos ve-
readores na luta da categoria.
Ambos citaram, entre as princi-
pais reivindicações, que seja
cumprido pelo Governo do Es-
tado de Minas Gerais o paga-
mento do piso salarial da cate-
goria, acordado em lei em 2015.

"Eu acredito que a maioria
dos senhores deve saber, es-
pecialmente o presidente des-
ta Casa, que é professor, o
nosso salário vem subdivido e
nós recebemos o 13º todo
fatiado. Ainda, existe uma sé-
rie de vantagens que nos foi
retirado por outros governos
e que neste, ao tomar posse,
reestruturou a nossa carreira
e nos devolveu aquilo que nos
havia sido retirado, porém,
com uma promessa: nós te-
mos direito aos quinquênios e
a progressão de carreira, mas
não estamos recebendo", la-
mentou.

Durante sua fala, César des-
tacou a importância do papel
dos vereadores e ressaltou a
dificuldade de acesso da cate-
goria aos representantes esta-
duais, sendo os vereadores um
caminho para legitimar as rei-
vindicações dos professores do
Estado. "Nós construímos
com educação uma cidade
melhor e esperamos que um
estado e um país também. Os
senhores são os nossos repre-
sentes e cada uma de vocês tem
vínculos com deputados e este
é o mais certo para nós, de vir-
mos pedir a vossas excelênci-
as que falem com os deputa-
dos, necessitamos da ajuda de
vocês", disse.

O professor destacou ain-
da que o movimento não tem
ligações partidárias, mas que a
categoria precisa da união de
todos os grupos políticos do
estado. "Como dizia Rui Bar-
bosa, um país de faz com ho-
mens e livros. Nós temos os
livros, estamos tentando cons-
truir os novos homens e se fi-
zermos uma enquete sobre qual
carreira o aluno quer seguir, é
muito dolorosa a resposta, nin-
guém quer ser professor. Nos-
sa carreira está se esvaindo, a
nós nos resta lutar por um país
melhor, por dignidade. Não
estamos aqui pedindo aumen-
to, prerrogativas ou privilégi-
os, estamos aqui para que pos-
samos receber aquilo que é jus-
to", destacou.

César destacou que única
forma da categoria ser ouvida
é paralisando as suas ativida-
des. Ele disse ainda que os pro-
fessores são ouvidos pelos alu-
nos, mas que é que preciso
também ser ouvidos pelos pais,
pela sociedade e, de uma ma-
neira muito especial, pelos po-
líticos. Disse também que já
estiveram em outras oportuni-
dades na Casa e que foram
atendidos, esperando, assim,
que mais uma vez, possam
contar com o apoio dos verea-
dores.

"É por isso que viemos a
esta Casa, confiando na atua-
ção de vossas excelências,
como já atuaram anteriormen-
te e muito nos favoreceram, e
viemos uma vez mais expor o
que queremos, que é o pouco
que temos, mas o muito que
podemos fazer: construir um
país onde as pessoas tenham
orgulho da sua cidadania e aqui
é a Casa da cidadania, do cida-
dão, ainda que muitos não te-
nham consciência plena disto.
Aqui é a casa do cidadão", res-
saltou.

Finalizando o professor des-
tacou a influência dos verea-
dores sobre o eleitorado da ci-
dade, dos quais muitos são pais
de alunos. "É isso o que vie-
mos pedir, que quando os de-
putados vierem com propostas,
ou mesmo conversar com os
senhores, lembre-se dos seus
antigos professores, de nós.
Pouco adianta ganhamos no-
mes de rua, placas ou home-
nagens, muito adianta que pos-
samos ter condições de que
nossos alunos nos admirem,
nos respeito e que um dia so-
nhem, como eu já o fiz, de to-
marem a carreira da magisté-
rio", completou.

Professor Saulo expôs al-
guns dados sobre a situação
salarial da categoria. Conforme
ele, em 2017 o vencimento de
um professor, já com uma po-
lítica de abono no que diz res-
peito à equiparação salarial com
o piso da categoria era bruto
R$ 1.982,54 e liquido R$ 1,4
mil para um cargo de 24h na
escola. "Em 2017 foi previsto
reajuste de 7,64%, o que re-
presentaria R$ 151 no ganho
deste professor. O governo do
Estado não assinou lei que de-
cretasse o reajuste desse piso,
o salário ficaria em R$
2.134,00. O governo deixou de
pagar ao longo de um ano R$
1.968,00, ou seja, o salário de
um mês de um professor", des-
tacou.

Disse também os valores
que deixaram de ser pagos, que
somados para aqueles que tem
mais de um cargo, ficaria em
torno de R$ 5.930. "Essa não
é uma perda apenas do nosso

salário, mas também da socie-
dade e do comércio que dei-
xou de ver um público consu-
midor crescer. Viemos aqui
pedir através da Casa, para que
possa conversar com seus ali-
ados na ALMG para que eles
pressionem o governo a cum-
prir a lei. O que estamos pe-
dindo é que se cumpra a lei",
completou.

Vereadores se manifestaram
sobre a situação, ressaltando a
importância da categoria e que
farão o possível para conseguir
atender a demanda levada até a
Casa. O presidente  Marcelo de
Morais, disse que encaminha-
ria ofício expondo a situação
não apenas aos deputados da
região, mas a todos da ALMG.
Marcelo também falou  dos
desafios que é ser professor,
tendo em vista, segundo ele, o
desrespeito que há com o pro-
fissional da educação.

"Ser professor não é ape-
nas cumprir uma carga horá-
ria de 24 horas semanais,
módulos e reuniões, além de
outras questões. Ser profes-
sor está muito além disso tudo.
Está num patamar de querer
resolver todos os problemas e
ainda fazer o possível para
manter uma escola funcionan-
do. Isso tudo  para que quan-
do ele buscar lutar para que
seja cumprido um acordo, o
pai e a mãe o critique, e na sua
maioria não porque o profes-
sor está lutando pelo seu di-
reito, mas porque não aguen-
tam o próprio filho dentro de
casa. Não há participação dos
pais na formação desse aluno
e como exigir um escola de
qualidade se falta isto", ques-
tionou.

Por fim, Marcelo convidou
a categoria a retornar à Câma-
ra para participar da constru-
ção de um documento a fim de

Professores em greve reivindicam
direitos na Câmara de Paraíso

Professor César pediu apoio para que categoria
seja atendida pelo Governo do Estado de Minas Gerais

encaminhar aos representantes
políticos e do Governo do Es-
tado. "Mesmo que não tenha-
mos resposta, eles têm que
entender que em São Sebasti-
ão do Paraíso não tem profes-
sor omisso", completou.

PARALISAÇÃO
A paralisação foi decidida

em assembleia da categoria na
última semana e, além de rei-
vindicação de cumprimento do
piso, também pedem o fim do
parcelamento dos salários e do
13º, cumprimento dos acordos
assinados em 2015 e atendi-
mento de qualidade pelo Insti-
tuto de Previdência dos Servi-
dores do Estado de Minas Ge-
rais (Ipsemg). Nova assembleia
da categoria está prevista para
esta quinta-feira (15/3), quan-
do serão decididos os rumos
da paralisação.

ASSCAM
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

Atlético Clube Alegriense Paraíso dos Tratores

TenéreAdega Vila Nova

Rafael Duarte em Belo Horizonte no Seminário do ICMS Esportivo

O ICMS Esportivo é
um dos critérios estabe-
lecidos pela Lei nº
18.030/2009 para distri-
buição da cota-parte do
ICMS pertencente aos
municípios. Por este
critério os municípios
devem pontuar e rece-
ber recursos de acordo
com as atividades es-
portivas que realizam,
desde que possuam o
Conselho Municipal de
Esportes em pleno fun-
cionamento.

A proposta do go-
verno é buscar e fomen-
tar a realização de even-

Final da 3ª Copa 3 de Outubro de
São Tomás de Aquino no próximo Domingo

Os Jogos da semifinal da 3ª
Copa 3 de outubro tiveram como
resultado Adega Vila Nova1X0

Paraiso dos tratores. Tenére 3X2
Atlético Clube Alegriense.

A final será domingo dia 18/3

no Estádio Joaquim Pedro a
Silveira. Disputando a Taça os
times Tenére X Adega Vila Nova

às 10 horas. O 3º e 4º entre Paraiso
dos Tratores X Atlético Clube
Alegriense, mais cedo, às 8 horas.

Uma manhã de domingo com
muita emoção para os torcedores
da cidade e visitantes.

São Tomás de Aquino está habilitado
para receber ICMS Esportivo

tos e programas e com
isto organizar a política
esportiva no Estado de
Minas gerais. São To-
más de Aquino está en-
tre os municípios, na lis-
ta divulgada, pelo go-
verno mineiro.

O Conselho Munici-
pal de Esportes   está
em pleno funcionamen-
to, órgão responsável
para gerir o Fundo Mu-
nicipal de Esportes.

Rafael Duarte diretor
de esporte do municí-
pio aquinense salienta
que, “assim que assu-
mi o cargo minha preo-

cupação foi reativar o
Conselho.

Agora estamos com
ele em pleno funciona-
mento. O Conselho de
São Tomás de Aquino
estava desativado não
cumprindo sua função,
perante as exigências
da Secretaria de Esta-
do de Esportes-SEESP
desde 2013. Esta habi-
litação é importante
para que possamos dar
“vida e ação” a todos
os projetos esportivos
de São Tomás de
Aquino” finalizou Ra-
fael Duarte.

Agenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal Positivaaaaa

Dois novos ônibus para o Transporte Escolar

Autoridades para receber novos ônibus para transporte municipal escolar

Em sua pauta de trabalho, de pri-
oridades, para a Educação Munici-

pal de São Tomás de Aquino, o pre-
feito José Carlos Pimenta consegue

mais dois ônibus para o transporte
escolar o que significa outra con-

quista na área da Educação Munici-
pal. Maior conforto para os alunos

com veículos modernos, seguros e
adquiridos com recursos próprios.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1390

IMÓVEIS

SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• ALUGA-SE UM CONFORTÁVEL
E AMPLA SUÍTE PARA MULHE-
RES: com entrada independen-
te, incluso água, luz, garagem
e internet. Ambiente familiar e
ótima localização. Interessadas
entrar em contato pelo telefone
99235-5477

• ALUGA-SE GLAPÃO COMER-
CIAL/INDUSTRIAL ÀREA TOTAL
480m²: loja comercial: 120m²
com 2 sanitários masculino/fe-
minino, galpão 300m², cozinha
e refeitórios (1 banheiro mas-
culino e 1 banheiro feminino)
60m². Pátio: 2.000m², localiza-
do na rodovia BR 265 em frente
a Usina de Asfalto Cetenge. Tra-
tar fone 35 3531-5980 e 98849-
3733.

• TERRENO: vende-se no bairro
Portal dos Ypês, ao lado do Jar-
dim das Paineiras, com 316m²
de esquina. Aceito veículo com
parte do pagamento R$ 85 mil.
Tratar 35 98875-1127

• GALPÃO CENTRO ALUGO:
com 280m²,  rua dos Antunes,
733 CONTATO: 35 99975-0101

• CASA: vende-se de 92m² com
três quartos, uma suíte, sala,
quarto, cozinha, garagem para
dois veículos localizado no bair-
ro California Garden, na rua
João do Linom 265. Tratar pelo
fone 99937-8502 e 3531-8241

• ALUGA-SE SALÃO COMERCI-
AL VILA MARIANA: 2 banheiros
e cozinha. Tratar 99167-4154 e
99120-8252

• ALUGA-SE CASA: 2 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA, BANHEI-
RO E GARAGEM PARA 2 CAR-
RO PRÓXIMO A UPA (PRONTO
SOCORRO). Tratar 99167-
4154 e 99120-8252

• VENDO TERRENO ÁREA CEN-
TRAL: valor R$ 35.000,00. Tra-
tar Fone 3531-8098 e 98841-
9144

• ALUGA-SE CASA AV. CENTRAL
Nº 1.010: 3 quartos, sendo 1
suíte, com ar condicionado,
sala dois ambientes, copa, co-
zinha, edícula com churras-
queira e garagem. Valor R$
1.200,00. Tratar Fone 3531-
8098 e 98841-9144

• ALUGA-SE APTO, NO CENTRO:
135m², três quartos, com armá-
rios embutidos. Sem garagem.
Whatsapp: 99750-3311

• ALUGA-SE CASA: excelente
localização para comércio, em
frente à escola Clóvis Salgado.
11 cômodos. Inteira reformada.
Whatsapp: 99750-3311

• TERRENO PLANO PRÓXIMO À
LAGOINHA: Valor R$ 170 mil.
Rua José Dramis. EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO. Tratar 999143-
9229

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• ALUGA-SE CASA DE CAMPO
Aluga-se para temporada e fi-
nais de semana, 1 casa em sí-
tio próximo á cidade de São
Sebastião do Paraíso (17KM
BR 265 – MG) 1 Km do Hotel
Termópolis (Águas Quentes).
Casa com piscina, churrasquei-
ras e grande área de lazer. In-
formações pelo telefone: (35)
3531-2017 ou (35) 99956-3208
falar com Darlene.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

• ALUGA-SE CASA BAIRRO
LAGOINHA: 2 quartos, garagem
coberta. Ótima localização: Rua
Geraldo Froes, 156. Tratar com
proprietário 3531-2148

• VENDO CASA DE 3 QUARTOS
COM SUÍTE: garagem 3 carros
coberta, portão eletrônico e
cerca elétrica. Valor R$ 150 mil.
Tratar Paulo CRECI 4259 fone
3531-1301 ou 98712-6149

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, armá-
rios embutidos, sala ampla, wc
social, copa cozinha, garagem
coberta, jardim na frente, quin-
tal, casa de fundos com quarto,
banheiro, lavanderia e cozinha.
Tratar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraíso.
Sala, cozinha, 3 quartos sendo
1 suíte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35) 3558 –
1517 com o proprietário.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

• CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, calça-
da, 120 metros de frente com
muro de 2.40 metros altura, dois
portões de entrada + porta soci-
al, com pequeno depósito e laje
pronta para caixa de 5.000 litros.
Aceito no negócio imóvel ou car-
ro com parte de pagamento.
Contatos no Cel.: 99975-0101

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

A OPORTUNIDADE É AGORA:
LOTES PARCELADOS NO BAIRRO JD.

DIAMANTINA, PEQUENA ENTRADA NO VALOR DE
R$ 900,00 E O RESTANTE EM ATE 120 MESES,

SENDO AS 12 PRIMEIRAS PARCELAS A PARTIR DE
R$ 399,00. ENTRE EM CONTATO COM NOSSOS

CONSULTORES E AGENDE UMA VISITA. RESTAM
POUCAS UNIDADES!!!

9-8863-5552 WHATSAPP
9-8863-5553

TERRENOS PARA VENDA:

Alto Paraíso   R$ 70.000,00 Cód.: 1.877
Área:  250m²

Azul Ville   R$ 45.000,00 Cód.: 1.333
Área:  200m²

California Garden II   R$ 75.000,00 Cód.: 1.829
Área:  250,00m²

Jd. Coolapa   R$ 750.000,00 Cód.: 201
Área:  1.408m². Tem interesse em fazer parceria para construção de
prédio.

Jd das Paineiras   R$ 110.000,00 Cód.: 1.330
Área:  288,00m²

Jd Europa   R$ 53.000,00 Cód.: 1.223
Área:  360,00m²

Santa Tereza  R$ 30.000,00 Cód.: 1.872
Área:  321m²

Jd Mediterranée  R$ 85.000,00 Cód.: 1.446
Área:  250m²

Jd Planalto  R$ 100.000,00 Cód.: 1.865
Área:  300,00m² . Aceita troca por casa no mesmo valor.

CASAS PARA VENDA:

Alto Paraíso R$ 330.000,00 Cód.: 1.805
Área de terreno:    273m² Construção:  190m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, 2 BANH, ÁREA DE SERV, GARA-
GEM P/ 05 CARROS. PISO FRIO, AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. América R$ 230.000,00 Cód.: 1.891
Área de terreno:   166,36m² Construção: 116m²
3 DORM, SENDO 2 DORM COM ARMÁRIOS, SALA, COZ, 2 BANH,
LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. ACEITA TER-
RENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

Centro R$ 260.000,00 Cód.: 1.646
2 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV, ESPA-
ÇO GOURMET COM JARDIM. GARAGEM PARA DOIS CARROS. CONS-
TRUÇÃO DE TIJOLOS, LAJE, PISO FRIO, MADEIRAMENTO RUSTICO.

Centro R$ 600.000,00 Cód.: 1.472
Área de terreno:    300m² Construção:  200m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 03 AMB. COZINHA C/ BALCÃO. 01
BANHEIRO SOCIAL. EDICULA NO FUNDO C/ COZINHA, SALA, 01 DORM,
01 BANH. AREA DE SERVIÇO NA PARTE SUPERIOR, GARAGEM P/ 03
CARROS, TACO, PISO FRIO E ARDOSIA. AQUECIMENTO SOLAR, AR
CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

Conj. Mons. Mancini R$ 250.000,00 Cód.: 1.149
Área de terreno:    280m² Construção:  220m²
4 DORM ,SENDO 02 SUITES, SALA, COPA-COZ, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERV COBERTA, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO, COZI-
NHA EXTERNA C/ TELHADO E PISO FRIO, ÁREA DE CHURRASCO
INACABADA, BANHEIRO E COMODO, LAJE E PISO FRIO.

Cidade Nova II R$ 175.000,00 Cód.: 991
Área de terreno:    262,5m² Construção:  220m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/ 2 CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO. ÁREA DE
CHURRASCO, LAJE E PISO FRIO.

Jd. Acapulco R$ 650.000,00 Cód.: 1.376
Área de terreno:    500m² Construção:  280m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE C/ CLOSET, SALA P/ 2 AMBIENTES,
COZ  C/ ARMÁRIO, BANH SOCIAL, ÁREA  DE LAZER COM CHURRAS-
QUEIRA,  ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. ACABA-
MENTO DE BOA QUALIDADE COM PORCELANATO. ALARME,  CERCA
ELÉTRICA.

Jd. Alvorada R$ 125..000,00 Cód.: 1.701
Área de terreno:    142m² Construção:  80m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Coolapa R$ 370.000,00 Cód.: 684
Área de terreno:   278,8m²
03 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ, AREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. TACO E PISO FRIO.

Jd. Daniela R$ 165.000,00 Cód.: 1.490
Área de terreno:   250m² Construção:  55m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.

Jd. Diamantina  R$ 135.000,00 Cód.: 1.734
Área de terreno:   160m² Construção: 69m²
3 DORM, SALA, COZ, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM. LAJE
E PISO FRIO.

Jd. Europa  R$ 400.000,00 Cód.: 125
Área de terreno:   250m² Construção: 150m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV, ÁREA
DE LAZER COM PISCINA BANH E DESPENSA, GARAGEM PARA 02
CARROS. CERCA ELÉTRICA. LAJE  E PISO FRIO.

Jd. Mediterranée  R$ 250.000,00 Cód.: 1268
Área de terreno:   250m² Construção: 145m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ COM JD DE INVERNO,
SALA, LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.
CERCA ELÉTRICA.

Jd.Morada do Sol  R$ 400.000,00 Cód.: 142
Área de terreno:   360m² Construção: 300m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, COPA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM PARA 4 CARROS, CÔMODO DE PORÃO COM COZ E
BANH. LAJE  E PORCELANATO, CERCA ELÉTRICA  E GRADES.

Lagoinha  R$ 310.000,00 Cód.: 1.870
Área de terreno:   360m² Construção: 120m²
ACEITA TERRENO OU CASA NO JD. DANIELA COMO PARTE DE PAGA-
MENTO.
PAVIMENTO SUPERIOR: 02 DORM, 02 SALAS E BANH, PAVIMENTO
INFERIOR: COZ E LAVANDERIA. ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS
CARROS. PISO FRIO.

Paraiso do Bosque  R$ 160.000,00 Cód.: 965
Área de terreno:   250m² Construção: 120m²
03 DORM, SALA, COPA-COZ, EDICULA C/ BANHEIRO, ÁREA DE SERVI-
ÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO E 02 DESCOBERTOS.

Jd das Paineiras  R$ 420.000,00 Cód.: 1.591
Área de terreno:   + - 248m² Construção: + -200m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV
COM W.C. E DESPENSA, ÁREA PARA CHURRASCO, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE, PISO FRIO E ARDÓSIA.

VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:
Com 1.600m² sem benfei-
toria com escritura e re-
gistro, aceito veículo no
negócio! R$ 30.000,00.
ESTUDO SUA PROPOSTA.
Whatsap 31 98227-8532

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que acon-
tecera.  E.S.M.

VEÍCULOS

• SCANIA T112 H 4X2: Ven-
do, ano 1985 branca e o
semi reboque randon 1998
Branca valor de R$
75.000,00. Tratar pelo tele-
fone Watsap : 9 9181-4733 –
9 9261-2993 ou 3558-9728

DIVERSOS

• VENDO LINDO FILHOTES
DE PASTOR GIGANTE: vale
a pena conferir. Tratar 9 99765-
2307

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tra-
tar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

OPORTUNIDADES

PROFISSIONAL EM GAS-
TRONOMIA OU NUTRICIO-
NISTA: Interessados enviar
currículo para: agua mine-
ral @termopolis.com.br

• MOTORISTA PARTICULAR
E COMERCIAL: Robsol Luiz é
um homem compromissado e
chega pontualmente em seus
compromissos, pode te levar
para fora ou mesmo dentro da
cidade. Para quem quiser o
serviço apenas terá que em-
prestar seu carro para o servi-
ço, ele serve com respeito e
sabedoria. OBS: Valores Ne-
gociáveis. Quem se interessar
por favor entrar em contato
com: Tel.: (35) 3412-0171
what.: (35) 9 9121-4273 e cel.:
(35) 9 9135-6021 - tim

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção telefone: (35) 9177-1308.

GALPÃO
CENTRO
ALUGO

com 280m²,  rua
dos Antunes, 733

CONTATO:
35 99975-0101

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
Tratar com o proprietário pelos tel. (35) 3531-2999
ou (35) 9 8814-5784.

• ALUGA-SE CASA DE CAMPO •
Aluga-se para temporada e finais de semana, 1 casa
em sítio próximo á cidade de São Sebastião do
Paraíso (17KM BR 265 – MG) 1 Km do Hotel
Termópolis (Águas Quentes). Casa com piscina,
churrasqueiras e grande área de lazer.
Informações pelo telefone: (35) 3531-2017 ou (35)
99956-3208 falar com Darlene.

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-
chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1
suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e gara-
gem para 2 carros, terre-
no espaços. Valor R$
1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone
99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ
DA BARRA

vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com
3 quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia
com fogão na bancada. Água
de mina quase mineral,
padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar,
melhor ofertar. Tratar (31) 9
8320-9778 (tim)
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O jornal A Noite, do Rio
de Janeiro, de 16 de janei-
ro de 1934, publicou algu-
mas notícias de São Se-
bastião do Paraíso, polo
cafeeiro do Sudoeste Mi-
neiro. Com certa regulari-
dade, um cronista local ela-
borava uma síntese dos
principais eventos ocorri-
dos na cidade e enviava
para o referido jornal. O
destaque principal foi a for-
matura de novos doutores,
filhos de famílias locais,
que acabavam de concluir
os cursos de Medicina, Di-
reito e Engenharia. Na épo-
ca considerada, além dos
renomados cursos exis-
tentes em São Paulo e no
Rio de Janeiro, estavam os
da capital de Minas Gerais.
Os jovens Geraldino
Virgínio dos Santos, José
Soares Martins e José So-
ares Filho acabavam de
concluir a Faculdade de
Medicina de Belo Horizon-
te. Jugo Ferreira havia con-
cluído o curso na Faculda-
de de Direito, realizado em

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Notícias paraisenses do início de 1934

Belo Horizonte e José Pi-
menta Filho havia concluí-
do o curso de Engenharia
na Escola Politécnica de
São Paulo.

Além registrar a forma-
tura dos novos doutores, foi
noticiado o clima de otimis-
mo que havia no município
devido às excelentes pers-
pectivas da próxima colhei-
ta do café. Nesse sentido,
foi divulgado que as chuvas
estavam caindo copiosa-
mente em todo o município,
para a felicidade dos agri-
cultores, indicando que ha-
veria uma excelente produ-
ção de cereais e florada
dos cafezais, com possível
recorde de colheita.

No plano social foi noti-
ciado o falecimento Dona
Helena Conte Rossi, espo-
sa do senhor Miceno
Rossi, causando grande
consternação na cidade.
Em seu sepultamento
compareceram muitos ci-
dadãos, entre amigos, fa-
miliares, autoridades, re-
presentantes da comuni-
dade italiana da cidade. A
família do juiz municipal
Luiz Gonzaga Samico e de

sua esposa Gira Samico
estava em festa, pelo nas-
cimento de uma robusta
menina que na pia batismal
recebeu o nome de Ana
Maria.

No plano político, o cor-
respondente reservou algu-
mas linhas para informar

que o coronel José Honório
Vieira havia se submetido a
uma intervenção cirúrgica,
em sua propriedade agríco-
la, sendo seu médico o seu
genro, Dr. Paulo Reis. Mes-
mo acamado, expressou
seu contentamento pelas
obras de construção do

novo jardim municipal, que
estavam bem adiantas, as
quais estavam sendo con-
sideradas um trabalho
exemplar do novo prefeito
empenhado em dotar a ci-
dade de diferentes melho-
rias.

Estavam em visita à ci-
dade dois padres, Otto Ma-
ria e Antônio de Andrade,
convidados pelo pároco
José Felipe da Silveira,
para auxiliarem em uma
semana religiosa. Momen-
to de grande emoção foi a
chegada da imagem de
Nossa Senhora Aparecida,
Padroeira do Brasil, à es-
tação ferroviária da Mogia-
na. Compareceram ao seu
desembarque todas as
congregações católicas,
grande número de morado-
res, uma multidão de tra-
balhadores, estimada em
cerca de três mil pessoas.

Acabava de ser inaugu-
rado um equipamento de
radiologia na Santa Casa,
o qual recebeu a denomi-
nação de “Dr. Agenor Alves
de Azevedo”, pelos rele-
vantes serviços prestados
ao hospital do qual foi pro-

vedor. Na mesma oportu-
nidade, foi inaugurado o
Laboratório de Análise Clí-
nicas, cujos equipamentos
foram importados, a partir
de uma generosa oferta da
senhora Dolores Pimenta
Marussig.

No mesmo momento,
os paraisenses estavam
na expectativa da inaugu-
ração de uma instituição
inédita na cidade, chama-
da “Escola Doméstica”.
Organizada sob a lideran-
ça do Monsenhor Felipe da
Silveira, essa escola ini-
ciou um novo tempo de
oportunidades para a ins-
trução de moças, que pas-
saram aprender diferentes
serviços naquela época
realizados quase somente
por mulheres. Ainda no
campo da assistência so-
cial, foi realizada no Grupo
Escolar Campos do
Amaral uma “festa do con-
forto”, organizada por se-
nhoras católicas, para for-
necer alimentos e roupas
para pessoas carentes. Na
mesma promoção foram
distribuídos presentes
para crianças pobres.

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.
R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-
cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,
cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,
cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01
suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

DOENÇA
DE LYME

A “Doença de Lyme” é uma infecção ocasio-
nada por uma bactéria de nome Borrelia
burgdorferi e é transmitida através da picadura
de carrapatos. Ela ocorre mais em cães de zona
rural do que nos que vivem na cidade, o que é
justificado pelo tipo de carrapato que transmi-
te. Essa doença também pode acometer seres
humanos, caso sejam picados por carrapatos
contaminados.

Os sintomas são, em grande parte, limitados ao
sistema locomotor. Nos casos agudos há febre,
inapetência, aumento do tamanho dos linfonodos e
uma rigidez generalizada dos membros. A
claudicação (manqueira) e a dor são difíceis de
serem localizadas com exatidão, já que mudam de
um membro para o outro.

Em casos crônicos, há o desenvolvimento de ar-
trite inflamatória intermitente ou recorrente, que afe-
ta, em geral, duas ou mais articulações. Em alguns
pacientes há perda na função renal e inflamação
renal (glomerulonefrite), podendo também ocor-
rer inflamações no miocárdio e endocárdio, apesar
de raras. Há, ainda, anormalidades neurológicas,
mas ainda são achados recentes.

O diagnóstico para Doença de Lyme é difícil,
pois os sinais clínicos e físicos são inespe-
cíficos, o isolamento do microorganismo é di-
fícil e os anticorpos encontram-se dissemina-
dos. Os sintomas devem ser diferenciados
quanto a outras doenças de articulação, com
Doença Reumatóide, por exemplo. Uma boa
resposta ao tratamento pode sustentar o di-
agnóstico de Lyme.

O paciente sob suspeita deve ser encaminhado
ao Médico-veterinário para completa avaliação clí-
nica, física e laboratorial, para que um tratamento
adequado seja iniciado rapidamente. O proprietá-
rio deve usar produtos carrapaticidas de boa quali-
dade e próprios para cães. Esses produtos devem
ser usados não apenas quando o animal estiver com
os carrapatos mas também para prevenção dos
mesmos. Portanto devem ser usados periodicamen-
te, conforme orientação do veterinário.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas para a Assembleia Geral
Ordinária  a realizar-se no dia 16 de Abril de 2018 às 10:00 horas na
sede da sociedade à Avenida Wenceslau Braz , 36 , nesta cidade , para
deliberarem sobre a seguinte ordem  do dia .

a) Exame, discussão e votação do Balanço Patrimonial e anexos
relativos ao exercício financeiro encerrado em 31/12/2017.

b) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício encerrado
em 31/12/2017, e a distribuição de dividendos.

c) Eleição dos membros da  Diretoria para os próximos três anos,
e fixação de seus honorários.

d) Outros assuntos de interesse da sociedade.
Acham-se a disposição dos senhores acionistas , na sede da sociedade,
os documentos a que se refere o artigo 133 da lei número 6.404/76.
São Sebastião do Paraíso, 13 de Março de 2018.

Geraldo Alvarenga Resende Filho
Diretor Presidente
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LIONS CLUBE
CULTURAL

Mulher...
Mulher!
Que tem a serenidade das flores
que tece fios e desafios
para resguardar seus muitos amores.

Mulher, do lar é a estrutura
na sociedade competente
ao lado do homem, segurança
nos negócios  é veemente
mulher que luta e vence.

Mulher que se faz bela
que tem a força como as águas
numa mistura de todos os sentidos
de tantas buscas e superação
faz-se guerreira para superar
todas as barreiras e faz feliz seu coração.

Mulher negra, loura ou morena
não importa a raça, credo, nível social
sempre agregada a valores, ‘a competência
em relação a experiência, é fundamental.

Mulher, mãe, filha,  amiga, amante,
polêmica sábia, sensível, guerreira,
sensual, recatada, bem sucedida, caseira
bem precioso que faz o mundo feliz
é o que todo ser humano diz...
Parabéns  Mulheres...
Que Deus  nos  abençoe!...

Bernadete Aguiar
Presidente LIONS Clube /Poetisa

Terapias Holísticas
CROMOTERAPIA
A cor é uma fonte de alegria e prazer, fazendo parte do

nosso mundo e da nossa vida. Todos os dias entramos em
contato com as diversas cores que estão ao nosso redor;
aonde pode-se ressaltar que só percebemos as cores na pre-
sença da luz. Cor é luz e se luz não conseguimos vê-las.

As cores sempre estiveram presentes em nossas vidas e
a atração por uma determinada cor, significa que há uma
ligação desta cor, que apresenta uma energia vibratória, ao
corpo físico, proporcionando um bem estar.

Baseando nestas informações, a cromoterapia se trata da
cura pelas cores, sendo caracterizada pela ação e função das
cores e suas aplicações em processos regenerativos da ma-
téria física.

Guia a das cores e suas funções (resumo)

Existem diferentes formas de aplicação da cromoterapia,
com o objetivo da cura do corpo físico. Tratamentos deve-
rão ser realizados com uma pessoa habilitada no assunto,
um terapeuta holístico, pois são tratamentos que tem a ca-
pacidade de equilibrar os campos eletromagnéticos entre
corpo/mente/espírito.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências


